



بسم الله الرحمن الرحيم

### السيرة الذاتية

#### المعلومات الشخصية

الاسم: د. يوسف محمود درويش عوض

تاريخ الميلاد: 1961/08/07م

رقم الهوية: 908156961

الجنسية: فلسطيني

العنوان: غزة - تل الهوا

الحالة الاجتماعية: متزوج

جوال: 0599411600 - 0595588384

البريد الإلكتروني: [y.awad@up.edu.ps](mailto:y.awad@up.edu.ps) --- [Yousif\\_61@yahoo.com](mailto:Yousif_61@yahoo.com)

#### المؤهلات العلمية

1. دكتوراه في علوم التمريض تخصص "إدارة تمريض" - جامعة القاهرة - مصر، سنة 2011
2. ماجستير في إدارة التمريض - جامعة القدس أبو ديس - فلسطين سنة 2003
3. بكالوريوس تمريض "تجسير" - جامعة القدس - أبو ديس - فلسطين سنة 1996
4. دبلوم في إدارة الملفات الطبية لمدة سنة 1993 - 1994 - بريطانيا Overseas Certificate
5. دورة في إدارة خدمات التمريض لمدة 14 شهر في مدرسة تمريض المجدل سنة 1986-1987
6. دبلوم تمريض 3 سنوات - فلسطين - مدرسة الحكماء والحكيماوات سابقا و"كلية فلسطين للتمريض" حالياً سنة 1979-1982م

## الخبرات المهنية والإدارية

1. رئيس قسم التمريض-دبلوم - جامعة فلسطين، 2020-2014
2. رئيس قسم التمريض-بكالوريوس - جامعة فلسطين، 2021/1-2020/6
3. رئيس قسم التمريض-دبلوم - جامعة فلسطين، 2022/6-2022/1
4. نائب مدير وحدة التمريض بوزارة الصحة منذ 2011/01/15 م 2021/8/6
5. النائب الأكاديمي ومحاضر في كلية فلسطين للتمريض من 2008/06/01 م حتى 2011/01/14 م
6. نائب مدير دائرة التمريض بوزارة الصحة من 2006/08/01 م حتى 2008/05/31 م
7. نائب مدير التمريض في مستشفى النصر للأطفال من 2004 - 2006
8. مشرف تمريض في مستشفى النصر للأطفال من 1990 م -2003
9. مدرس تمريض في كلية فلسطين للتمريض من 1985/05 م وحتى 1990/11 م
10. مشرف تمريض في مستشفى النصر للأطفال من 1984/8 - 1985/4 م
8. حكيم جامعي في مستشفى النصر للأطفال من 1982 م -1984/7 م

## الخبرات الأكاديمية

1. رئيس قسم التمريض - جامعة فلسطين 2022/6-2014/10
2. أستاذ مساعد غير متفرغ في جامعة القدس أبو ديس في برامج ماجستير إدارة التمريض  
2019/2018
3. أستاذ مساعد غير متفرغ في الجامعة الإسلامية في برنامج ماجستير الإدارة الصحية 2020/2019 -  
2023/2022-2021/2020
4. أستاذ مساعد غير متفرغ في جامعة القدس المفتوحة-غزة تدريس مساق الرقابة الإدارية في المؤسسات الصحية ومساق ومدخل للصحة العامة، الايواء والتغذية، أخلاقيات المهن الصحية وإدارة المستشفيات والمؤسسات الصحية وغيرها.
5. مشرف أكاديمي لرسائل ماجستير في جامعة القدس-أبو ديس
6. مناقش داخلي وخارجي لرسائل الماجستير في جامعة القدس-أبو ديس والجامعة الإسلامية
7. أستاذ مساعد غير متفرغ في جامعة القدس المفتوحة-غزة تدريس مساق بحث تخرج لطلبة الإدارة الصحية
8. أستاذ مساعد غير متفرغ في جامعة القدس المفتوحة-غزة تدريس التدريب العملي لطلبة الإدارة الصحية
9. أستاذ مساعد غير متفرغ في الكلية الجامعية للعلوم التطبيقية (قسم المهن الصحية) وتدريس مساقات إدارة السجلات الطبية (1)، (2)، ومساق نظم المعلومات الصحية منذ 2005 حتى 2015، تدريس مساق مهارات الاتصال ومساق الاسعاف الأولي والصحة المهنية. ومساق الرعاية الصحية.

10. أستاذ مساعد غير متفرغ في بوليتكنك فلسطين المستقبل الفصل الأول 2013-2014 وتدرّيس مساق إدارة السجلات الطبية (2)، وإدارة المستشفيات والمؤسسات الصحية
11. النائب الأكاديمي ومحاضر في كلية فلسطين للتمريض "وزارة الصحة" وتدرّيس مساقات الإدارة والقيادة في التمريض، مفاهيم صحية، وقضايا واتجاهات في التمريض 2008/06/1 - 2011/01/14م
12. أستاذ مساعد غير متفرغ في كلية العلوم والتكنولوجيا - قسم المهن الطبية الفصل الأول 2012-2013 وتدرّيس مساق الرعاية الصحية الأولية
13. محاضر غير متفرغ في كلية العلوم والتكنولوجيا - قسم المهن الطبية - وتدرّيس مساق إدارة السجلات الطبية 2007-2008
14. معيد غير متفرغ في كلية التمريض-الجامعة الإسلامية من 1997 - 2000
15. محاضر غير متفرغ في كلية التمريض- الجامعة الإسلامية من 2008 - 2009 تدرّيس مساقات علم الأمراض، وتمريض جراحي وباطني (1) للبالغين
16. مدرس تمريض مدرسة الحكماء سابقاً وحالياً كلية فلسطين للتمريض 1985م - 1990م
17. الاشراف على رسائل ماجستير للطلبة في جامعة القدس-أبو ديس. كلية الصحة العامة وكلية المهن الصحية
18. محاضر في الدبلوم المهني العالي المنعقد في كلية فلسطين للتمريض 2022

#### دورات دراسية

- 1-دورة في البرنامج الاحصائي SPSS نسخة (19) وزارة الصحة - 2013
- 2-دورة تدريبية في القياس والتقويم "بناء الاختبارات" 2012/12
- 3-شهادة امتحان التوفل جامعة القاهرة - 2011
- 4-دورة في مواضيع الادارة من 2/23-1998/3/24
- 5-المهارات الشخصية في إدارة التمريض من 10/20-1996/11/2
- 6-دورة في الحاسوب في الجامعة الاسلامية 1995
- 7-أساسيات البحث الصحي من 5/1-1992/ 7/31
- 8-إدارة الصف من 4/25-1988/6/25
- 9-دورة في حل المشاكل 9-12-1987

- 10-التدريس النشط من أجل التعليم النشط 16 ساعة 1986
- 11-التعليم النشط في الاشراف الاكلينيكي والتقييم 16 ساعة 1986
- 12-دورة في طرق التدريس النظري والعملي لمدة 6 شهور 1986
- 13.Attending two days 12 hours' workshop conducted by ICRC titled:  
International Humanitarian Law-11-12 May 2016
- 14.Body- Mind Medicine Professional Training Program (PTP), 6-10  
November 2016
- 15.Body- Mind Medicine Advanced Professional Training Program (ATP),  
4-8 December 2016
- 16.Four hours' study days about, evaluation and exam construction  
20/12/2012 MOH and GPC- Gaza.

### عضوية:

1. عضو لجنة المقابلات المكلفة من ديوان الموظفين لوظيفة سكرتاريا طبية 2012، 2008
2. عضو لجنة تحضير امتحانات التوظيف ولجان المقابلات في ديوان الموظفين لوظائف التمريض والسكرتاريا الطبية 2019 2013 2011، 2012، 2008، 2020
3. عضو لجنة تحضير امتحان المزاوله لخريجي مهنة التمريض.
4. عضو في لجنة تحضر كتاب للإجراءات التمريضية وزارة الصحة.
5. التكليف بوضع أسئلة الامتحان الشامل لخريجي السكرتاريا الطبية من قبل وزارة التربية والتعليم العالي لدورة 2008-2010-2019-2020
6. رئيس اللجنة العلمية لوضع امتحانات التوظيف لمهنة التمريض (دبلوم وبكالوريوس)
- 7.مدقق خارجي لوزارة التربية والتعليم للامتحان الشامل للسكرتاريا والسجل الطبي دورة 2020/8 وفبراير 2021
8. رئيس لجنة مقابلات التمريض لوظيفة حكيم جامعي 2021-2020
9. عضو في المجلس الاستشاري الأعلى للتمريض-قطاع غزة
- 9-حضور العديد من المؤتمرات وورش العمل والأيام العلمية.
- 10.عضو المجلس الفلسطيني للتمريض
11. عضو اللجنة التيسيرية لبرامج الدبلوم العليا في كلية فلسطين للتمريض

## **Researched Published**

- 1- Meningitis Outbreak in Gaza Strip (2005): Palestinian Medical Journal "Pediatric Hospital"
- 2-Yousif M. Awad (2015) Quality of Nursing Courses as Perceived by Students: Relationship with Their Academic Achievement in Palestine College of Nursing. 5, 36-48 Published Online January SciRes. <http://www.scirp.org/journal/ojn>  
<http://dx.doi.org/10.4236/ojn.2015.51005>
3. سلوي ثابت ويوسف عوض (2016) التحديات التي إدارة الموارد البشرية بوزارة الصحة الفلسطينية في تحقيق الاستدامة في تقديم الخدمات الصحية "مستشفى الشفاء نموذجاً". المؤتمر العلمي الدولي المشترك حول الاستدامة وتميز الأداء في المنظمات في ظل بيئة عدم بيئة التأكد 29-21 /2016 كلية الأعمال – الجامعة الأردنية.
4. Stressful Factors in Mothers of Children with Cancer at El Ranteesy Pediatric Specialized Hospital -Gaza Strip- the first International Conference of Health professions "New trends for better health – Israa University Gaza.
5. Advantages and Limitations of Nursing Students' Training at Governmental Intensive Care Units in Gaza Strip: Nurses' Perceptions
6. Nurse' Perceptions of Using Social Media to Enhance Health Education as Nurses' role at governmental Primary Health Care Centers at Gaza Governorates
7. Effects of In-services Training Programs on Nurses Performance at Governmental Primary Health Care

## **رسائل ماجستير أشرفت عليها**

1. Determinants of Ventilator-Associated Pneumonia among Neonates-Gaza Governorates: (Cross-Sectional Study) 2017. (Al-Quds University- Abodes).
2. Evaluation of Diagnostic Imaging Services at Non-Governmental Organizations in Gaza Governorates-2017, (Al-Quds University- Abodes).

3. Effects of In-Service Training Programs on Nurses Performance at Governmental Primary Health Care Settings-Gaza Governorates-2018, (Al-Quds University- Abodes).
4. Workplace Aggression, Psychological Distress and Job Satisfaction among Nurses in Governmental Clinics in Gaza Governorates-2019, (Al-Quds University- Abodes).
5. The Role of Leadership Empowerment in achieving the Professional Creativity among Nurses Working at Governmental Hospitals in Gaza Strip-2019. (Al-Quds University- Abodes).
6. Nurses' Perception of Usage of Social Media in Promoting Nurses' Role: Health Education and Communication at Governmental Primary Health Care Centers.-20, 19. (Al-Quds University- Abodes).
7. Quality of Life of School-aged Children with Epilepsy in Gaza Strip-2019, (Al-Quds University- Abodes).
8. Stressful Factors in Mothers of Children with Cancer at El Ranteesy Pediatric Specialized Hospital -Gaza Strip-2019, (Al-Quds University- Abodes).
10. Effects of In-services Training Programs on Nurses Performance at Governmental Primary Health Care, (Al-Quds University- Abodes).
11. The Impact of E-learning on Students and Lecturers perspectives in Dental Colleges during the COVID-19 Pandemic in Gaza strip, (Al-Quds University- Abodes).
12. Nurses' Perception about Impact of Nurses/Physician Collaboration on the Quality of Health Services in Medical Departments at Governmental Hospitals in Gaza Strip, (Al-Quds University- Abodes).

1. Perception of Nurses toward Medication Administration Errors at Medical Pediatric Wards in Governmental Hospitals – Gaza Strip- 2018, (**Internal Examiner**) **Al-Quds University**.
2. Nurses' Knowledge, Attitude, and Practice in the Management of Childhood Fever in Emergency Departments of Governmental Hospitals in Gaza Strip- 2018, (**Internal Examiner**) **Al-Quds University**.
3. Assessment of Nurses' Knowledge and Practices Regarding Care Provided for Preterm Neonates in Governmental Hospitals: Nurses' Perspective-2018, (**Internal Examiner**) **Al-Quds University**.
4. Assessment of Nurses' Working Conditions at Emergency Departments at Governmental Hospitals in Gaza Strip-2019, (**Internal Examiner**) **Al-Quds University**.
5. The Quality of Work Life among Intensive Care Unit Nurses at Governmental Hospitals in Gaza Strip-2019, (**Internal Examiner**) **Al-Quds University**.
6. The impact of electronic management on the quality of health services” at Al-Shifa Medical Complex. (**External Examiner**) **Islamic University**
7. Evaluation Performance of Health Professionals in Supervisory Administrative Profession at Governmental Hospitals in Gaza Strip. (**External Examiner**) **Islamic University**
8. Factors associated with ascites of the lung among heart patients in government hospitals in the Gaza Strip-case control study (**External Examiner**) **Islamic University**
9. "أثر الرضا الوظيفي على اندماج الموظفين بالمستشفيات الحكومية في قطاع غزة" مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية.
10. تقييم إدارة نفايات عيادات الأسنان بمحافظة غزة (دراسة حالة: عيادات الأسنان الحكومية)
11. أثر تطبيق مبادئ إدارة الجودة الشاملة في مستشفيات الخدمات الطبية في قطاع غزة لتحسين الاستجابة للأزمات. مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية.

12. تقييم جودة الخدمات الصحية في المستشفيات الخاصة من وجهة نظر المرضى ومقدمي الخدمات في محافظات أثر تطبيق مبادئ ادارة الجودة الشاملة في مستشفيات الخدمات الطبية في قطاع غزة لتحسين الاستجابة للأزمات. مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية.

13. تقييم جودة الخدمات الصحية المقدمة في العيادات الخارجية في مستشفيات المحافظات الجنوبية من وجهة نظر المرضى. دراسة تطبيقية مستشفى غزة الأوروبي). مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية.

14. إدارة التغيير وأثرها على جودة الخدمات الصحية في المستشفيات الحكومية بقطاع غزة – دراسة حالة مستشفى النصر – الرنتيسي للأطفال " مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية

15. أثر إدارة المواهب في تعزيز المرونة الاستراتيجية بالمؤسسات الصحية الخاصة بالمحافظات الجنوبية (اتحاد لجان العمل الصحي نموذجاً) مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية

16. " السلامة المهنية وعلاقتها بالدافعية للإنجاز لدى ممرضى مستشفى ناصر الطبي خلال جائحة كورونا" مناقش خارجي – الجامعة الإسلامية

17. Perception of Nurses toward In-Service Training Activities at Governmental Hospitals in Gaza Strip, Palestine. (External Examiner) Al-Quds University.

### **Master thesis:**

"Gaza Nurses Perceptions about Nursing Continuing Education in-Gaza Strip, 2003-2004".

### **Doctoral dissertation:**

"Quality of Nursing Courses as Perceived by Students: Relationship with Their Academic Achievement in Palestine College of Nursing, 2011".

### **References:**

- 1- Dr. Bassam Abu Hamad, Al Quds University, Public Health College.
- 2- Dr. Yousif Al Jeish, Dean of Nursing College, Islamic University.
- 3- Dr. Ismael Qasem - Islamic University.
- 4- Dr. Abed-Elkarem Radwan - Islamic University.
5. Dr. Hamza Abed El-Jawwad- Palestine College of Nursing.